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E9_98_B3_E5_87_BA_E7_c84_120413.htm 在贵阳市一家英语学

校四级基础补习班里，50余人中居然有80%左右的是中学生。

中午午休时段，走进高中校园，中学生们谈论的热门话题，

也多与英语四六级有关。 是什么让这些孩子过早涉入四六级?

补习班80%是中学生 在贵阳某英语学校四级基础补习班里，

一群正在上课的中学生当中，晋菘耀相当引人注目。小小的

个子，圆圆的脸，眼睛里的神态，透着一副与年龄不相称的

成熟。在询问他的年龄时，他不好意思的笑了笑:“我今年13

岁。” 小晋告诉记者，自己是今年来参加四级培训的。他觉

得在学校里的英语学习已经到了瓶颈，很难在原有的基础上

突破，于是来参加四级培训，希望可以从单词、语法上有所

加强，而且增加词汇量对自己的中考肯定会有帮助。他说，

现在早做准备，以后站的台阶才会更高。 像小晋一样，来参

加英语四六级补习班的中学生还有很多。 雅思外语学校殷校

长告诉记者，来参加四六级培训班的中学生，大多是来自一

中、六中、师大附中等学校的优秀学生。他们由于学校课程

安排的进度已经不能满足需求，希望能进一步提高自己的英

语水平，而选择参加补习班。殷校长估计了一下，近年来，

在雅思这里报名四级培训的高中生，每年呈30%的速度增长

。 曾几何时，作为衡量大学生英语水平的四六级考试，如今

却成了众多中学生竞相追逐的目标。 另一名正在备战四级的

小姚说，他之所以参加考四级，主要是认为考过之后，在大

学里会轻松许多，可以不用再为考四六级而花时间。小姚的



看法在被接受采访的学生中占了相当大的比例。 专家认为不

可取 针对这一现象，各高中、高校的老师们提出了各自的看

法。 师大附中英语老师伍老师认为，学生应该要有适合自己

的学习进度。参加考四级应该因人而异。要是连高中教材都

没弄懂，就没必要去参加四级考试。眼下，高中生去考四六

级，有不少是属于“追风”的性质，有的是被家长所逼。但

总的来说，高中生去考四六级，无异于拔苗助长。 贵阳一中

英语老师熊老师表示，赞成中学生参加四级考试，这对学生

词汇量、阅读能力会有大的提高，对高考会有帮助。但要在

业余时间去学，最好是学有余力的学生。熊老师称，在课堂

上，常有学生为做四级题目而影响正常的教学过程，这是不

可取的。 贵州师范大学英语角的创始人之一、外语学院朱老

师说，中学生去考四六级并不适合。英语作为一种技能，主

要应用在工作和学习中。因此中学生应该在听、说、读、写

基本训练上下功夫。为考四六级而去学英语是一种误区。有

的中学生以为在高中过了四六级，在大学就不用考了，甚至

可以免修英语科目，是错误的。因为，按大学的相关规定，

进大学前考的四六级在进校后是不算数的。 朱老师建议，中

学生不要把四六级看成是唯一目标，在中学阶段，应该注重

听、说、读、写的训练，通过听英文广播，阅读英文报刊等

途径，把基础打好。避免为考而考的功利思想，英语毕竟是

要作为工具来使用的。 师大教育科学学院的何克教授提醒，

正在为英语四六级做准备的中学生们，应该从实际出发，量

体裁衣，不要盲从。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直

接下载。详细请访问 www.100test.com 


